
 

令和５年度 第２回掛川市入札監視委員会議事概要 

 

 

開催日時 

 

令和６年３月 25日(月) 午後１時 30 分～午後３時 10 分 

 

 

開催場所 

 

掛川市役所 本庁舎５階 第３委員会室 

 

 

出席委員 

 

 

 

委員長 石川 雅大  （弁護士） 

委員  鈴木 幸作  （無職） 

橋山 鈴代  （無職） 

鈴木 克壽   （無職） 

山本 未央  （税理士） 

 

 

説明のため 

出席した職員 

 

 

 

土木防災課  ２名 

基盤整備課  ２名 

水道課    １名 

下水道課   ３名 

健康医療課  １名 

資産経営課  １名 

 

 

事務局 

 

 

総務部長 

行政課長 外２名 

 

議 題 

 

 

入札方式別に係る発注案件の審査 

  → 別紙１（抽出案件一覧表）のとおり 

 

 

委員からの意見・質

問等とそれに対す

る回答 

 

 

 

 

入札方式別に係る発注案件の審査 

 → 別紙２（入札方式別工事に係る発注案件の審査）のとおり 

 

 

 

 



抽出案件一覧表 

別紙 1 

№ 件    名 入札方式 担当課 

 

１ 

 三井幹線改良事業 

  市道三井幹線道路改良工事 

制限付き 

一般競争入札 
土木防災課 

抽出理由 

   他の工事の落札率が平均 95～96％くらいなのに対し、99.03％と高い落札率

であったため抽出した。 

 

２ 
 海岸防災林強化事業（債務負担行為） 

（普）大溝川函渠工事 

制限付き 

一般競争入札 
基盤整備課 

抽出理由 

 債務負担行為であり、契約金が最大、工期も長く、共同企業体であること等

に着目し抽出した。併せて、海岸防災林の進捗についても伺いたい。 

 

３ 
 公共事業関連事業 

水垂地内下水道工事に伴う舗装復旧工事 
指名競争入札 水道課 

抽出理由 

 対象期間中、最も落札率が高かった（99.71％）ことに着目して抽出した。入

札状況について伺いたい。 

 

４ 

 地域医療整備事業 

東京女子医科大学跡地保全工事 

随意契約 

200万円以上 
土木防災課 

抽出理由 

 整備後の活用方法を知りたい。 

 

５ 
 コミュニティプラント管理事業 

葛ヶ丘団地管渠マンホール蓋更新工事 

随意契約 

130万円以上 

200万円未満 

下水道課 

抽出理由 

 マンホールに耐用年数があり、更新理由の詳細を知りたい。 

 

 



入札方式別工事に係る発注案件の審査                   別紙２ 

 

 １ 市道三井幹線道路改良工事 

 

質問 

 

回答 

Q 

前年度の工事も同じ業者が落札したの

か？ 

 

Q 

 なぜ、１社だけ落札率が 100％を下回っ

たのか？ 

 

 

Q 

 事後公表ということで業者から相談等は

あったのか？ 

 

Q 

 落札した業者は、材料の在庫をかかえて

いたのか？ 

A 

 今回とは、別の業者が落札した。 

 

 

A 

工事に含まれる二次製品の割合が大きい

ため経費を抑えることができなかったこと

が予想される。 

 

A 

ない。 

 

 

A 

材料は、落札してから発注している。 

 

 

 ２ （普）大溝川函渠工事 

 

質問 

 

回答 

Q 

 共同企業体の出資比率の定めと現場で

の役割は？ 

 

Q 

共同企業体にする趣旨は？独自の基準

があるのか？ 

 

 

Q 

 共同企業体の結成は、業者間で相談する

のか？ 

 

A 

 最小の出資比率は 30％以上で、現場での

役割は施行箇所で区別せず協力しながら施

工している。 

A 

 工事の発注件数の減少を踏まえ、受注機

会の増大と、技術力の強化等を目的に市で

定めた基準により運用している。 

 

A 

 入札公告をみて、業者間で結成し申請を

する。 

 

 

 



 

 

 ３ 水垂地内下水道工事に伴う舗装復旧工事 

 

質問 

 

回答 

 

Q 

 今回の工事では辞退する業者があった

が、よくあるのか？ 

 

Q 

 辞退した場合にペナルティはあるのか？ 

 

Q 

 落札率が 100％を超える案件が多い。時

世にあわせた積算をしているのか？ 

 

 

A 

 一般的にはないが、年度末に近づくと辞退

者がある。 

 

A 

 ない。 

 

A 

 県の基準に準じた積算システム使用して

いる。発注時には最新の単価を採用して発注

している。 

 

 

 

 ４ 東京女子医科大学跡地保全工事 

 

質問 

 

回答 

 

Q 

 なぜフェンスをやり直すのか？ 

 

 

 

Q 

 前工事ではどのような工事を実施したの

か？ 

 

Q 

 大学側が一方的に撤退すると伝えてきた

のか？ 

 

 

A 

 面積が 34,000 ㎡と広大で、近隣には中学

校や運動場などがあり、事故等を防ぐため侵

入防止の目的で施工した。 

 

A 

 大学側で建物の撤去と法面の吹付けを施

工した。 

 

A 

 キャンパスの活用について大学側にも検

討していただき、市としてもとどまってもら

うよう協議を重ねたが、首都圏での看護学部

の定員増設や少子化等の事情で撤退するこ

ととなった。 

 

 



 

 

 ５ 葛ヶ丘団地管渠マンホール蓋更新工事 

 

質問 

 

回答 

 

Q 

 業者を選定した判断材料は？ 

 

 

Q 

 市内でマンホール蓋はいくつあり、現在

の更新状況は？ 

 

Q 

 今回の工法と従前の工法との金額の違い

は？ 

 

Q 

 一般的に掛川市の工事は、市内業者に発

注するのか？ 

 

 

A 

 マンホール蓋の納品実績や今回の工法が

県内で唯一施工できる業者であったため。 

 

A 

 8,454 枚で、132 カ所が更新済み。老朽化

しているものから順次更新している。 

 

A 

 金額に大きな差はない。工期及び交通規制

の短縮を考慮し発注した。 

 

A 

 原則、市内業者に発注している。 

 

 


